
Ударение в причастиях 

Ударение в страдательных причастиях 

прошедшего времени с суффиксом -ённ- 

Если у глагола 2-го спряжения на -ить в неопределенной форме ударение падает на 

последний слог (-ить), а в личных формах будущего времени — на окончание, то 

страдательное причастие прошедшего времени от этого глагола, как правило, 

образуется с помощью ударного суффикса -Ённ-. 

• включЁнный, заключЁнный, исключЁнный, отключЁнный 

• углублЁнный 

• укреплЁнный 

• вручЁнный, приручЁнный 

• облегчЁнный 

• ободрЁнный 

• обострЁнный 

• убыстрЁнный 

• повторЁнный 

• наделЁнный, поделЁнный, определЁнный 

• окружЁнный 

• возбуждЁнный 

• награждЁнный 

• накренЁнный 

• заселЁнный 

• оценЁнный (хотя сейчас литературная норма — оцЕнит с ударением на основу, 

ударение в причастии соответствует устаревшему варианту оценИт) 

• отворЁнный* (существует равноправный вариант отвОренный) 

Исключение: одОлженный. 

 

Глаголы 1-го спряжения, оканчивающиеся на -ти (довезти, отнести, привести и др.), 

также образуют страдательные причастия прошедшего времени с помощью суффикса 

 -Ённ-. 

• довезЁнный, привезЁнный, завезЁнный и др. 

• отнесЁнный 

• приведЁнный, переведЁнный, низведЁнный и др. 

Если в полной форме причастия ударение падает на суффикс -Ённ-, то в краткой форме 

причастия ударение сохраняется на суффиксе -Ён- в форме мужского рода, а в женском 

роде, среднем роде и во множественном числе переходит на окончание. 

• возбуждЁн – возбужденА – возбужденО – возбужденЫ 

 



Ударение в страдательных причастиях 

прошедшего времени от глаголов на -уть и -

оть 

Если у глагола 1-го спряжения на -уть или -оть в неопределенной форме 

ударение падает на последний слог (например, колОть, полОть, согнУть, 

завернУть), то в страдательном причастии прошедшего времени ударение 

перейдёт на один слог вперёд. 

• кОлотый 

• пОлотый 

• сОгнутый, пОгнутый, изОгнутый, зАгнутый 

• завЁрнутый 

Ударение в действительных причастиях 

настоящего времени 

Действительные причастия настоящего времени, которые могут вызвать 

трудности при постановке ударения: 

• манЯщий 

• молЯщий 

• кровоточАщий 

• кормЯщий 

• могУщий (от глагола мочь) 

 

 


